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«Традиционно состав приемной комиссии назначается в конце 
декабря, незадолго до Нового года. Так что у большинства членов 
приемной комиссии этот всеми любимый праздник ассоциируется 
не только с мандаринами и конфетами, а также с символической 
передачей ключей от приемной комиссии и началом подготовки к 
летней вступительной кампании. Для нас она началась уже в ян
варе», - рассказывает ответственный секретарь приемной ко
миссии ПЕТРИШИН Гоигорий Валентинович.

- Помимо текущей бумажной работы 
по подготовке и утверждению норматив
но-правовой базы по приему документов 
и зачислению, приемная комиссия актив
но проводила работу по привлечению в 
наш университет молодежи г. Гомеля и 
Гомельской области. При поддержке 
деканатов факультетов преподаватели 
университета посетили все школы и 
колледжи г. Гомеля, члены приемной 
комиссии принимали участие также в 
профориентационных встречах с выпуск
никами школ и лицеев в Лоеве, Ветке, 
Светлогорске, Буда-Кошелеве и Речице 
в феврале-марте 2009 г., а также в ана
логичных мероприятиях в районах 
г. Гомеля, организованных Управлением 
по труду, занятости и социальной защи
те Гомельского горисполкома совместно 
с отделами образования г. Гомеля 
25-27 марта.

В этом году впервые были проведены 
Дни открытых дверей на факультетах, 
на которых абитуриенты смогли поближе 
познакомиться как с руководством ка
федр и факультетов, так и с материаль
ным обеспечением лабораторий уни
верситета. В марте был издан сборник 
«Абитуриент-2009» для реализации в 
киосках «Белсоюзпечать».

В период приема документов от абиту
риентов на официальном веб-сайте 
университета и на едином Республикан
ском веб-сайте «Abiturient.by» размеща
лась регулярно обновляемая информа
ция о ходе приема заявлений в универ
ситет. Также информация каждые 3 часа 
обновлялась на информационном стен
де и плазменном экране, рамещенных в 
холле первого этажа университета.

Несмотря на то что в 2009 г. сроки 
приема документов от абитуриентов 
дневной бюджетной формы получения 
образования были сокращены до 
10 календарных дней, темп подачи заяв
лений резко нарастал ближе к концу

данного срока (25 июля). /миссии ---------- ------------

Абитуриенты занимали вы~ I набору J^CaM00T^^ Темной
п УРиентовжидательную позицию /а6итУРИентовэто™Ю И СЛаженную работу п°' 

вплоть до последних двух I Риемной комиссии от Г°Да- ТРаДИционно П° 
дней, установленных для способность, добп^становится TecZT°Pl6oTal 
приема документов. В пери-ЬватьконфпТк^^
од с 23 по 25 июля прием-1 г°Ду этот тест пп $ СИт^аМИи, и я счит 5ность сгла- [ 
ной комиссией было приня- / ляю Всех Дошли все наши Таю’ что в этоЛ 
то 674 заявления на днев-1 ентов на 20па^ИК0в с °к°нчанЛм °ТН^КИ- поздрав^ 

форму _ обуоо», гамисс™ ,0
и 686 заявлений на заоч
ную форму обучения (без 
учета возврата и приема 
документов на специаль
ности внутри вуза).

По итогам приема, по / 
состоянию на 25 июля, / 
на 420 бюджетных мест L 
на дневную форму получе-
ния образования абитуриентами было 
подано 1122 заявления, т. е. в сред
нем на одно бюджетное место претендо
вало 2,7 человека (в прошлом году кон
курс был 1120 человек на 405 мест - 
2,77 человека на место).

На заочную форму обучения, по со
стоянию на 25 июля, подали заявления 
1332 абитуриента. Количество мест, 
выделенных для поступающих на заоч
ную форму обучения за счет средств 
бюджета, - 175. Прием документов от 
абитуриентов, желающих обучаться в 
нашем университете на условиях опла
ты, продолжался по 4 августа.

Самый высокий проходной балл 
(обучение за счет средств бюджета) 
среди специальностей технического 
профиля зафиксирован на специально
сти «Разработка и эксплуатация нефтя
ных и газовых месторождений» (набор 
5 человек) - 257 баллов и
«Электроснабжение промышленных 
предприятий» (набор 22 человека) - 
251 балл, среди специальностей эконо
мического профиля - на специализацию

' К- 
Рвением, Ь ВеРщины знаХ ?СИТет и же'

______ веских успехов!

«Финансовый менедж- ----- —
мент» (набор 5 человек) - 273 балла 
(городской конкурс), 265 баллов 
(сельский конкурс).

І
По итогам вступительной кампании 
в вуз зачислено:
- на дневную бюджетную форму 

обучения - 420 человек (на внебюд
жетную - 465);

- на заочную бюджетную форму 
обучения - 175 человек (из них на со
кращенную форму получения образо
вания - 67 человек), на заочную вне
бюджетную форму обучения зачисле
но 795 человек.

Кроме того, в наш университет посту
пило 20 иностранных студентов. В 
основном это граждане Туркменистана, 
также студенты из Ливана, Сирии, Шри- 
Ланки.
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НОВОСТИ УНИВЕРСИТЕТА

РАССМОТРЕНО НА РЕКТОРАТЕ

7 сентября на заседании ректората 
рассматривались вопросы об организа
ции учебного процесса по подготовке, 
переподготовке и повышению квалифи
кации специалистов; об организации 
воспитательной и идеологической рабо
ты; о текущем и капитальном ремонте 
зданий, сооружений и его материальном 
обеспечении, о состоянии охраны труда 
и пожарной безопасности.

СТИПЕНДИИ ОТ ОКБ СУХОГО

8 сентября в очередной раз специа
лист управления по подготовке кадров 
ОАО «ОКБ Сухого» Строков Игорь Нико
лаевич приехал в наш университет для 
вручения стипендий студентам, особо 
отличившимся в учебе. Помимо 10 ты
сяч российских рублей (размер стипен
дии ОКБ Сухого), Игорь Николаевич 
привез еще переданный внучками Павла 
Осиповича Сухого подарочный зонт 
директору музея Дриго Валерию Алек
сеевичу.

12 СЕНТЯБРЯ - 
ДЕНЬ ГОРОДА

12 сентября наш университет при
нимал участие во многих мероприятиях, 
проводимых в этот день. Это и выступ
ление коллектива студенческого клуба 
народного ансамбля народной песни 
«Славяне», танцевального коллектива 
«Чилл», а также участие студенток в 
забеге «Бег на каблуках», проводимого 
школой красоты «Хрустальная нимфа».

Профком преподавателей и сотруд
ников предоставил для многих билеты 
на Центральный стадион для просмотра 
вечерней праздничной программы.

ПРАЗДНИК УРОЖАЯ

15 сентября в библиотеке нашего 
университета профком преподавателей 
и сотрудников организовал для всех 
осенний бал «УРОЖАЙ-2009».

В мероприятии принимали участие 
ряд подразделений и кафедр универси
тета. Все участники получили сладкие 
призы и памятные подарки.

ИТОГИ летней сессии
Успеваемость среди студентов днев

ной формы обучения, по итогам летней 
сессии, без учета V курса по состоянию 
на момент окончания сессии без пере
сдач, составляла:

ЭФ - 61 %;
ГЭФ - 67 %;
ФАИ С - 55 %;
МТФ - 62 %;
МСФ - 56 %.

После пересдач в начале июля (по 
состоянию на 10.07.2009 г.) успевае
мость среди студентов дневной формы 
обучения была следующая:

ЭФ - 80,2 % (83,9% и 68,1 % - 
в прошлом и позапрошлом годах);

ГЭФ - 90,8 % (91 % и 67,8 % - 
в прошлом и позапрошлом годах);

ФАИС - 81,4 % (80,6 % и 74,2 % - 
в прошлом и позапрошлом годах);

СИТУАЦИЯ В ОБЩЕЖИТИЯХ
На данный момент, по нашим подсче

там, в общежития заселено 1700 студен
тов со всех курсов. К сожалению, всем 
иногородним студентам мест в общежи
тиях не хватило, но всем студентам, за
численным на первый курс, предоставле
ны места. Исходили из того, что студен
там первого курса нужно в первую оче
редь адаптироваться на профессиональ
ном уровне. Им необходимо сейчас уде
лить максимум времени и внимания учеб
ному процессу, поэтому мы постарались 
создать для этого наиболее комфортные 
условия заселения и проживания. Что 
касается студентов второго и старших 
курсов, то нами четко разработана рей
тинговая система, по которой каждый 
студент знает, каким образом он может 
заработать баллы для того, чтобы пре
тендовать на место в общежитии. Если 
студент приехал сюда учиться, то главная 
цель общежития - помочь студенту в

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ 
ИНФОРМИРОВАНИЯ

18 сентября в конференц-зале про
шел единый день информирования, где 
рассматривались такие темы, как 
«70-летие воссоединения Западной 
Белоруссии с БССР» и «Перепись насе
ления - дело государственной важно
сти».

СОВЕТ УНИВЕРСИТЕТА

21 сентября прошло заседание Со
вета университета, где рассматривались 
вопросы об итогах 2008/2009 учебного 
года и задачи по повышению качества 
подготовки специалистов; об итогах 
приема в университет в 2009 г. и задачи 
по профориентации. Был утвержден 
список приоритетных задач на 2009/2010 
учебный год.

МТФ - 86,2 % (91 % и 81,5 % - 
в прошлом и позапрошлом годах);

МСФ - 75,8 % (79,1 % и 70 % - 
в прошлом и позапрошлом годах).

Самая высокая успеваемость - 
у студентов специальности Менедж
мент (кафедра «Менеджмент») - 
96,2 %, а самая низкая - у студентов 
специальности Технологическое обору
дование машиностроительного произ
водства (кафедра «Металлорежущие 
станки и инструменты») - 61,7 %.

Общая успеваемость среди студен
тов дневной формы обучения - 83,3 % 
(83,1 % и 72 % - в прошлом и позапрош
лом годах).

Наиболее низкая успеваемость на 
первом и втором курсе - 73,4 % и 79 %.

Олег Даниилович АСЕНЧИК, 
первый проректор

этом. Отсюда вытекают требования: во
время ложиться спать, не мешать друг 
другу, поддерживать гигиену и т. д. Прак
тика показала, что нормальный студент 
может соответствовать всем требовани
ям и обеспечить себе место в общежитии 
на следующий год. В ближайшие годы 
построить новые общежития мы не смо
жем, и наша задача состоит в том, чтобы 
обеспечить все возможные условия для 
проживания в имеющихся общежитиях 
большего количества студентов. Предпо
лагается оборудовать места, где студент 
сможет заниматься самостоятельно и в 
большей степени реализовывать свои 
интересы. В ближайшее время мы соби
раемся все эти планы осуществить.

Виктор Васильевич КИРИЕНКО, 
проректор по учебной 

и воспитательной работе



РАПОРТ
первокурсников

Нас, желавших поступить на 
дневную форму обучения Гомель
ского государственного техническо
го университета имена Павла Оси
повича Сухого, в 2009 г. было 
1122 человека. Из них прошли кон
курсный отбор и зачислены в уни
верситет - 885.

Среди нас: 338 девушек, 
547 юношей, медалистов - 21 чело
век, выпускников колледжей - 12, 
лицеев и гимназий - 178. Жителей 
города Гомеля - 335, жителей дру
гих городов и сел Гомельской об
ласти - 400, жителей других облас
тей Беларуси - 130, граждан Рос
сии - 4. Кроме того, среди студен
тов первого курса и слушателей 
подготовительного отделения уни
верситета 32 гражданина Туркмени
стана, 5 - Шри-Ланки, 1 - Ливана, 
1 - Молдовы и 1 - Сирии.

Мы, студенты 1 курса Гомель
ского государственного техническо
го университета имена Павла Оси
повича Сухого, готовы принять эста
фету знаний, лучшие традиции, про
нести их через годы своей учебы.

Обязуемся добросовестно овла
девать знаниями, принимать актив
ное участие в научно-исследо
вательской работе, общественной, 
спортивной жизни и художественной 
самодеятельности университета. 
Мы обязуемся всеми своими дела
ми поддерживать добрую репута
цию Гомельского государственного 
технического университета имена 
Павла Осиповича Сухого.

I---------------------------------------------------------------------------

БЛИЦ-ОПРОС НОСТАЛЬГИЯ
ПО СТУДЕНЧЕСКИМ ГОДАМ

Дружелюбно встретил наш университет своих первокурсников. Их первый 
студенческий день начался с торжественной линейки, посвященной Дню знаний.

На линейке было очень много не только студентов, но и преподавателей и 
сотрудников вуза. Многие почувствовали ностальгию по студенческим годам.

Наши преподаватели - какими они были студентами? Как они учились, что 
волновало их в студенческие годы? Именно эти вопросы мы решили им задать в 
преддверии Дня знаний. Открываем новую рубрику о ностальгии по студенческим 
годам самих преподавателей.

Потехина Ольга Ярославовна, заве
дующая кафедрой «Экономическая тео
рия» (выпускница БГУ):

«Помню, наша линейка в БГУ была 
огромной! Но наш курс, к сожалению, не 
пробился в начало, и всю линейку мы лишь 
издали созерцали ее символы: ключ знаний 
и огромную зачетку. Было ощущение суеты 
и чувство, что наша жизнь меняется. Конеч
но же, в лучшую сторону! А потом мы все 
вместе поехали на картошку знакомиться.

- А какая у Вас была группа, препо
даватели? Что больше всего запомни
лось?

- Группа у нас была хорошая - все 
учились, старались. Что хорошо запомни
лось из студенческой жизни, так это добро
желательность большинства преподавате
лей. Просыпалось чувство уважения к лю
дям, которые прекрасно владели материа
лом. Были, конечно, и веселые преподава
тели, и одержимые зубрежкой и дисципли
ной, на семинарах которых все слушали, 
опустив головы, так как боялись, что вызо
вут. На таких семинарах был слышен даже 
жужжание мухи, бившейся об стекло!

- Испытываете ностальгию по 
студенческим годам?

- Да, наверное. В университете отно
шения между студентами были более от
крытыми, более эмоциональными, были 
люди, которые и не пытались скрыть своих 
истинных чувств. Осталось много друзей, с 
которыми я до сих пор поддерживаю отно
шения.

- Какой Вы были студенткой?
- Разной, наверное. Окончила универ

ситет с красным дипломом. Списывать?

___‘Я

Никогда не списывала. Во-первых, группа 
была очень амбициозной, и у нас считалось 
списывать неприлично, а во-вторых, из-за 
зрения я не видела никогда этих шпарга
лок.

- Чему Вас научила студенческая 
жизнь?

Ставить цепь - добиваться ее. Не от
чаиваться, потому что всегда найдется 
выход. Всегда будут люди, которые поддер
жат. К сожалению, не всегда люди, которые 
сопереживают тебе в горе, будут радовать
ся твоим успехам. Но все равно, хороших 
людей больше, чем плохих!».

Беседовала Анна КЕНЯ, 
студентка гр. МГ-22

цент
Кирпиченко Юрий Ефремович, до

кафедры «Детали ма
шин» (выпускник Гомельского филиала 
Белорусского политехнического института):

«Конечно же, первое сентября вызыва
ет ностальгию. Периодически снятся сны о 
том, как я сдаю экзамены. Студентом я был 
обычным, институт окончил с красным 
дипломом.

Что дала студенческая жизнь? Все, что 
происходит в молодости, прекрасно. 
Я начинал обучение на 
вечернем отделении, про- '2А 
учился два курса и перевел- 
ся на дневное Хорошо было 
то, что у нас был конспект, в 
отличие от студентов- 
заочников. А отрицательный | 
момент был в том, что на V i 
лекции мы приходили отра- 4^2
ботав смену. Помню свою 1Кб 
дружную группу, с которой 
мы любили ездить не только 
на уборку урожая, но и про- ДК. Mb 
сто путешествовать». Як :

Wo

Беседовала Татьяна КОВАЛЕНКО,
студентка гр. Т-31
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МОЙДЕВИЗ-

Сидя на лекции и слушая преподавателя, участвуя с ним в 
увлекательных экскурсиях по новым местам и городам, за
думывались ли вы, что именно к нему вскоре будете обра
щаться за помощью, выполнять его поручения, а старосты 
групп будут отчитываться об итогах прошедшей недели. 
Ведь теперь он не кто иной, как заместитель декана!

С 1 сентября к выполнению обязанностей заместителя 
декана гуманитарно-экономического факультета приступи
ла кандидат географических наук

КАРЧЕВСКАЯ Елена Николаевна.

«Мы очень хорошо ладим со сту
дентами...»

- Елена Николаевна, приступив к 
новым обязанностям, какие цели Вы 
поставили перед собой?

- Ну, во-первых, чтобы студенты 
нашего факультета были самыми луч
шими, самыми воспитанными и хороши
ми. Но это - задача максимум. Конкрет
но же хотелось бы, чтобы наши студен
ты одерживали победы в конкурсе 
«А ну-ка, первокурсник!», чтобы о нас 
знали с положительной стороны как в 
стенах нашего вуза, так и за его преде
лами - в других университетах.

- Занимая должность заместите
ля декана, Вы по-прежнему работае
те на кафедре, в секторе туризма?

- Я по-прежнему преподаю, но от 
работы в секторе туризма мне пришлось 
отказаться, переложив все обязанности 

ф на Фукову Ирину Анатольевну. Но при 
этом я ни о чем не жалею! Думаю, что 
это движение вперед.

- Что входит в Ваши новые обя
занности?

- Широко их можно охарактеризовать 
как учебно-воспитательную работу на 
факультете.

- Вы провели уже первые старос- 
таты со студентами. Ваше впечат
ление.

- На мой взгляд, мы очень хорошо 
ладим со студентами, общение проходит 
без эксцессов и без каких-либо проблем. 
Уже много обращений поступало со сто
роны студентов. Они касаются вопросов 
заселения в общежития, взаимоотноше
ний в группе, проблем сдачи экзаменов 
и задолженностей. По-прежнему ко мне 
еще обращаются студенты по поводу 
поездок и экскурсий.

- На гуманитарно-экономическом 
факультете большинство обучаю
щихся - девушки. Необходим ли при 
работе с ними определенный под
ход, упрощает это процесс управле
ния или, наоборот, усложняет?

- Я считаю, что принципиальной 
разницы в этом нет. Так уж получается, 
что на нашем факультете столько деву
шек. Девушки - хорошие организаторы, 
старосты, но и парни тоже хорошо 
справляются на нашем факультете с 
этими обязанностями.

- Мы, студенты, черпаем знания 
у преподавателей, перенимаем 
опыт. Учитесь ли Вы чему-либо у 
студентов?

- Безусловно. Сложно сказать чему 
именно, ведь каждая группа - это новый 
коллектив, в котором что-то новое и 
интересное находишь для себя. И этот 
обмен опытом - нормальное явление.

«Люблю рассказывать своим 
друзьям и знакомым» легенду 
«Чорная пані Нясвіжа»...»

- Ваш родной город - Мир, кото
рый славится своими легендами и 
тайнами. В Вашей жизни происходи
ло что-нибудь необъяснимое, таин
ственное? Верите ли Вы в чудеса?

- Да, я родилась в Мире и жила в 
пяти шагах от Мирского замка. Навер
ное, я отношусь все-таки к скептикам. 
Сколько я ни старалась, привидений в 
замке мне увидеть так ни разу и не уда
лось. При этом я очень люблю и знаю 
много легенд, стараюсь больше расска
зать своим друзьям и знакомым.

- Работа занимает немало време
ни и сил. Как Вы отдыхаете?

- Лучший отдых - смена деятельно
сти. Люблю потрудиться дома - и это 
доставляет мне радость! Постоянно 
гуляю с собакой.

- Какие места в Беларуси Вы бы 
посоветовали посетить?

- Рекомендую посетить чистейшее в 
Беларуси озеро Свитязь, которое нахо
дится в Новогрудском районе Гроднен
ской области. Это единственное в нашей 
стране озеро тектонического происхож
дения. Впечатления от него останутся 
незабываемыми.

«Будем искать положительные 
моменты...»

- Как Вы смотрите на то, что 
ГЭФ с этого года полностью пере
веден в 3 корпус?

- Я окончила Белорусский государст
венный университет, в котором все кор
пусы оторваны друг от друга. Поэтому 
могу сказать, что отдаленность нашего 
3-го корпуса от главного - это не рас
стояние. Будем искать в этом и положи
тельные моменты.

- Прошло 1 сентября, и на учебу 
пришли новые студенты - перво
курсники. Какие бы Вы дали им сове
ты, чтобы они быстрее приспосо
бились к новым условиям и добились 
в будущем успеха?

- Совсем недавно пятикурсники - 
выпускники - оставили нам письмо- 
послание с пожеланиями первокурсни
кам любить свои специальности, свои 
кафедры, свой факультет. Те студенты, 
которые любят свою специальность и 
интересуются ею, добиваются многого - 
о них с благодарностью отзываются 
работодатели. Именно об этом следует 
знать и помнить.

Как известно, гуманитарно

экономический факультет отличается 

своей «женственностью», экономиче

ской направленностью в дисциплинах. 

Пусть эти отличительные особенно

сти лишь помогают Вам, Елена Нико

лаевна, в новой должности и способст

вуют достижению высоких результа

тов. Удачи, новых и свежих идей и не

угасаемого энтузиазма!

Беседу вела 
Виктория ЩИРЯКОВА, 

студентка гр. МТ-31
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Список студентов, 
представленных к именным стипендиям 

на осенний семестр 2009/2010 учебного года

1.
2.
3.
4.

Стипендия Президента 
(1 000 000 бел. руб. за 5 месяцев)

Савченко Ольга Валерьевна (гр. ЛО-31) 
Чаус Оксана Владимировна (гр. ЭПП-52) 
Аниховский Павел Павлович (гр. ИТ-41) 
Бендега Алеся Григорьевна (гр. МТ-51)

Стипендия «ОКБ Сухого» 
(9 660 рос. руб. за 6 месяцев) 

1. Коновалов Андрей Сергеевич (гр. ТМ-32) 
2. Иоффе Максим Дмитриевич (гр. НР-21) 
3. Алферов Александр Александрович (гр. ЭАПК-41) 
4. Кузнецов Михаил Николаевич (гр. ЭПП-41) 
5. Трубенко Марина Александровна (гр. МГ-51) 
6. Прач Светлана Игоревна (гр. Д-51) 
7. Сахарук Андрей Владимирович (гр. ПС-52) 
8. Соболев Денис Викторович, аспирант кафедры 

«Промышленная электроника» 
9. Филиппенко Евгения Владимировна, аспирантка кафедры 

«Машины и технология литейного производства»

Стипендия Ф. Скорины 
(224 520 бел. руб. назначается вместо учебной стипендии, 

выплачивается в течение семестра) 
Сердюков Дмитрий Вячеславович (гр. НР-41)

Стипендия А. Н. Севченко 
(224 520 бел. руб. назначается вместо учебной стипендии, 

выплачивается в течение семестра)
Тупиков Кирилл Игоревич (гр. ИТ-32 )

Премия Гомельского городского 
исполнительного комитета

(175 000 бел. руб. единовременная с вручением свидетельства 
Горисполкома о награждении премией)

Кузнецов Михаил Николаевич (гр. ЭПП-41)

Стипендия Гомельского городского 
исполнительного комитета 
(1 470 000 бел. руб. за семестр)

Волосова Светлана Борисовна (гр. МТ-52)

Стипендия Областного объединения профсоюзов
(12 базовых величин (420 000 бел. руб.), единовременная) 

Щирякова Виктория Сергеевна (гр. МТ-31)

Стипендия Областного комитета белорусского 
профсоюза работников образования и науки 

(12 базовых величин (420 000 бел. руб.), единовременная) 
Кеня Анна Федоровна (гр. МГ-22)

в Я

До 4,0 97 640
4,0-4,5 гум. 107 400
4,5-5,0 гум. 126 940
5,0 гум. 146 510
4,0^4,5 техн. 117 190
4,5-5,0 техн. 136710
5,0 техн. 156 270
Социальная 78 590
Именная 224 520
Специальная 153 930

Ни для кого не секрет, что сегодня 
студент грамотный, всесторонне разви
тый, довольно образованный, черпаю
щий информацию из различных источни
ков - Интернет, СМИ и др. И тем не ме
нее зачастую бывает сложно в общем 
обилии информации, а для вуза она все- 
таки специфическая, своя, касающаяся 
непосредственно учебной деятельности. 
В этой статье речь пойдёт о студентах, 
обучающихся на внебюджетной форме.

В прошлом году для студентов- 
внебюджетников было разработано и 
принято Положение о материальной 
помощи и премировании. За истекший 
период студентами-внебюджетниками в 
соответствии с вышеуказанным Положе
нием на материальную помощь и пре-і 
мии из внебюджетного фонда универси
тета было выделено 3590 тыс. руб. за 
II квартал.

Данное Положение стало действен
ным стимулом к отличной учебе, науч
ной и общественной деятельности. Од
нако существуют ещё большие стимулы 
к отличной учёбе для студентов, обучаю
щихся платно. В соответствии с Положе
нием, утвержденным Постановлением 
Совета Министров Республики Беларусь 
№ 609 от 13.05.2006г., «О переводе 
студентов с платного обучения на бюд
жет и предоставлении скидок об оплате» 
полностью от оплаты за обучение могут 
быть освобождены студенты, имеющие 
по результатам не менее четырех по
следних экзаменационных сессий 
средний балл успеваемости 9 и выше и 
достигшие высоких показателей в учеб
ной, научно-исследовательской и обще
ственной жизни. При наличии свободных 
бюджетных мест студенты с платной 
формы обучения могут быть переведены 
на обучение за счет средств бюджета. I

Насколько это реально, спросите 
вы? Да, это нелегко. Однако статистика 
такова: скидки по оплате обучения с 
1 сентября 2009/2010 учебного года в 
размере от 40 до 60 % получили:

- 10 студентов факультета автомати
зированных и информационных систем,

- 10 студентов гуманитарно-экономи
ческого факультета,

- 2 студента энергетического факуль
тета,

- 2 студента механико-техноло
гического факультета.

А на бюджет с платного обучения 
переведены 4 студента:

Ловгач Максим (гр. ИТ-32),

Ясонов Андрей (гр. ИТ-32),

Степанов Станислав (гр. ИТ-41), 

Дорошко Павел (гр. ТЭ-32).

Ребята - молодцы! Берите пример, 
старайтесь, стимул есть!

М. В. ПАСТУШЕНКО, 
председатель 

профкома студентов
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НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

ДНИ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ В КАЗАХСТАНЕ

Макет ротационной печи в составе экспо
зиции Минобразования РБ на V Националь
ной выставке Беларуси в Казахстане

С 3 по 6 июня в г. Астане в рамках 
традиционного мероприятия - Дней Рес
публики Беларусь в Казахстане - прово
дилась V Национальная выставка, участ
ником которой был и ГГТУ им. П. О. Су
хого. Наш университет был представлен 
разработкой кафедры «Машины и техно
логия литейного производства» - 
«Ротационная печь для рециклинга ме- 
таллоотходов». Разработка позволяет 
переплавлять стружку и даже восстанав
ливать оксидные отходы, например, 
окалину, ржавчину, пыль, уловленную 
фильтрами над плавильными печами, и 
т. п. В принципе, можно перерабатывать 
даже железную руду, которая имеется в 
Беларуси в избытке. В результате полу
чать чугун и сталь. Первый чугун из ока
лины был получен, кстати, в том же ию
не 2009 г., на подобной печи в Жлобине 
на Белорусском металлургическом заво
де. Эта работа продолжается. Возмож
но, в будущем это даст возможность РБ 
отказаться от импорта дорогостоящих 
доменных чугунов.

Леонид Ефимович РОВИН, 
заведующий кафедрой «МиТЛП»

А бШДНСЬ№ С. энспо
■’"Ч 3-6.06.2009

Диплом
УЧАСТНИКА

* «метле*» «сад» мдлт«

Учреждение образования 
«Гомельский государственный 

технический университет 
им. П.0. Сухого»

ДОГОВОР С ПОЛЬШЕЙ 
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ

ИНФОРМАЦИЯ ОТ НИС

Цель поездки в Люблинский техниче
ский университет (или, как его еще назы
вают, Люблинскую политехнику) - подго
товка договора о сотрудничестве в об
ласти научной, научно-исследователь
ской, учебной и культурно-массовой 
работы. Эта цель была достигнута. Сей
час имеется двухсторонний договор с 
одним из ведущих технических вузов в 
Польше. У нас есть совместный проект с 
Люблинской политехникой о проведении 
социологического исследования по меж
граничному сотрудничеству Польши, 
Беларуси и Украины. Ряд материалов 
подготовлен, а ряд еще только будет 
готовиться.

Следует отметить, что Люблинская 
политехника по своей структуре являет
ся практически таким же вузом, как и 
наш вуз. Там есть факультет экономики 
и управления, который очень схож с 
нашим гуманитарно-экономическим. 
Есть и энергетический, и механический 
факультеты. К тому же, Люблинская 
политехника достаточно структурирован
ная и имеет почти такие же размеры, как 
и наш вуз. А учитывая провозглашенное 
Евросоюзом и поддержанное Беларусью 
так называемое восточное партнерство, 
сотрудничество наших вузов вполне 
вписывается в межгосударственные 
декларации, которые предполагают, что 
Евросоюз и Беларусь, так же как и Ук
раина и Молдова, будут включены в эту 
сферу.

Понятно, что мы можем что-то поза
имствовать от этих связей, а что-то сами 
предложить. Поэтому предполагается, 
что работа по сотрудничеству будет 
продолжена, и не только между препо
давателями и сотрудниками. Будет на
лаживаться связь между студентами 
посредством совместного участия в 
научно-исследовательских конференци
ях. Что касается обмена студентами, то 
пока этот вопрос заключается в том, что 
нужно попытаться сблизить их учебные 
программы с нашими, так как они суще
ственно отличаются друг от друга. Также 
существует ещё один необходимый ас
пект, который следует учесть: нынешние 
студенты Польши меньше знают русский 
язык, чем преподаватели и сотрудники. 
Поэтому для совместного участия сту
дентов в каких-либо конференциях по
требуется знание английского языка, на 
который сориентированы польские сту
денты. Надеемся, что ближайшая встре
ча пройдет на конференции, которая 
будет проводиться у нас в октябре. Они, 
в свою очередь, также будут приглашать 
нас на различные конференции. Таким 
образом, мы будем прикладывать уси
лия для того, чтобы наша связь с Люб
линской политехникой развивалась и 
укреплялась.

Виктор Васильевич КИРИЕНКО, 
проректор по учебной 

и воспитательной работе

► Подготовлен и издан сборник 
материалов IX Международной 
межвузовской научно-технической 
конференции студентов, магист
рантов, аспирантов «Исследования 
и разработки в области машино
строения, энергетики и управле
ния». Этот сборник будет находиться 
на всех кафедрах, студенты которых 
принимали участие в конференции.

► О сроках представления сту
денческих научных работ на рес
публиканский конкурс. По итогам 
вышеназванной конференции запла
нировано представить от нашего вуза 
57 студенческих работ. Требуется до 
1 октября представить оформленные 
работы.

Клуб интеллектуальных 
игр ГГТУ им. П. О. Сухого 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 

студентов 1-5 курсов
«Что?Где?Когда?», 

«Брэйн-ринг», 
«Своя игра»

Тренировки проводятся 
по вторникам и четвергам 

в общежитии № 2
с 18.00 до 20.00

Контактный телефон 
руководителя клуба: 
+37529 538 69 11 
(Понтус Сергей Сергеевич)
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МЕРОПРИЯТИЯ ЛЕТОМ

БУМ
ВЫПУСКНИКОВ
ПОЛИТЕХА!

В 2008/2009 учебном году всего закон
чило университет 1234 студента (в прошлом 
году - 1484 студента), в том числе обучав
шихся на дневной форме - 448 человек 
(в прошлом году 624 человека), на заочной 
форме - 786 человек (из них 397 - на сокра
щенной форме обучения).

С отличием закончили 8 человек днев
ной формы обучения (27 и 92 человека - в 
прошлом и позапрошлом годах) и 1 человек 
заочной формы обучения.

Не были допущены к защите или не за
щитили дипломный проект (работу) 2 сту
дента дневной формы обучения (1 - кафед
ра ЭС, 1 - кафедра МРСиИ).

На большинство специальностей техни
ческого профиля количество заявок от 
предприятий или организаций превышало 
количество выпускников, подлежащих рас
пределению.

«ТАЛАНТЛИВЫЕ МОЛОДЫЕ КАДРЫ -
величайшее ДОСТОЯНИЕ Беларуси»

26 июня в большом зале Дворца Республики собралось 270 лучших выпускни
ков всех вузов нашей страны На Республиканский бал выпускников с участием 
Президента Республики Беларусь А. Г. Лукашенко были приглашены обладатели 
дипломов с отличием, лауреаты фонда Президента по поддержке одаренной и 
талантливой молодежи, активные члены молодежных организаций, спортсме
ны, студенты, которые активно занимались научной и общественной работой.

От нашего университета были 
приглашены 6 студентов:

Шилец Наталья, выпускница ГЭФ 
(Благодарность Президента 

Республики Беларусь) 
Степанченко Ольга, выпускница МТФ 
(Грамота Министерства образования 

Республики Беларусь) 
Телиман Александр, выпускник ФАИС 
Бондарева Марина, выпускница ФАИС 

Калинин Вячеслав, выпускник МСФ
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К 75-летию
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ
А. С. ШАГИНЯНА

«75 лет назад в далеком российском 
городе Армавире родился Альберт Се
менович Шагинян. Значительная часть 
его жизни была посвящена созидатель
ной деятельности в Беларуси. С прихо
дом Альберта Семеновича наш вуз под
нялся на новый уровень, приобрел из
вестность и авторитет не только в Бела
руси, но и за ее пределами. В знак бла
годарности у входа в наш вуз создана 
мемориальная доска. «Я прошу возло
жить цветы к этой мемориальной доске 
под звуки любимой мелодии Альберта 
Семеновича...», - этими словами про
ректора по учебной и воспитательной 
работе Кириенко Виктора Васильевича 
всегда сопровождаются особо торжест
венные для коллектива мероприятия.

14 июля исполнилось 75 лет со дня 
рождения известного ученого- 
исследователя в области гидравличе
ских и электрогидравлических следящих 
систем, вице-президента Белорусской 
инженерной академии, председателя 
Президиума Гомельского отделения 
БИА, академика Международной инже
нерной академии, кавалера ордена 
Дружбы народов, лауреата премии Меж
дународной инженерной академии, По
четного члена Гидротехнического обще
ства Франции, члена Федерации космо
навтики СССР, заслуженного изобрета
теля Белорусской ССР, заслуженного 
деятеля науки Республики Беларусь, 
доктора технических наук, профессора 
Шагиняна Альберта Семеновича.

14 лет своей жизни он отдал работе 
в университете. Именно здесь в этот 
день собралось огромное количество 
людей, чтобы почтить память ученого,

поделиться своими воспоминаниями и 
посетить выставку фотографий и науч
ных работ Шагиняна.

Для всех присутствующих Альберт 
Семенович Шагинян был человеком, в 
котором естественным образом сочета
лись строгость и принципиальность к 
себе и подчиненным с добротой и забо
той о людях. В жизни руководствовался 
принципами социальной справедливо
сти, обладал большой работоспособно
стью, реализуя эти качества многопла
ново в качестве исследователя, педаго
га и активно развивающего свое дело 
руководителя. Он был всесторонне ода
ренным человеком. Увлекался историче
ской и мемуарной литературой, с удо
вольствием слушал музыку П. И. Чайков
ского, любил и сам исполнял русские 
романсы, прекрасно играл в большой 
теннис. Ему нравились слова английско
го поэта Альфреда Теннисона 
«Бороться и искать, найти и не сдавать
ся». которые были его девизом жизни. 
По его мнению, в этих словах заложен 
глубокий философский смысл существо
вания личности: человек должен посвя
тить свою жизнь созидательной деятель
ности.

«Только высоконравственное отно
шение к образованию, устремленность к 
глубокому познанию избранной профес
сии, упорство и трудолюбие могут сфор
мировать образ инженера-интеллигента, 
всегда ответственно действующего во 
благо своей страны, своего народа и 
будущего всего человечества» - это его 
обращение ко всему студенчеству нико
гда не потеряет актуальность.

S- S S' ' "/S' ,

Тимошин Сергей Иванович, 
ректор университета:
«Альберт Семенович в течение 14 лет, с 

1986 по 2000 год, руководил нашим вузом. Это 
был непростой период в жизни нашего госу
дарства и других государств бывшего СССР, 
но, несмотря на это, благодаря таланту орга
низатора и руководителя наш вуз получил 
значительное развитие. Альберт Семенович 
пришел в то время, когда такой человек был 
необходим для нашего института, потому что 
его развитие сдерживала материальная база, 
нехватка кадров и т. д. Нам повезло, что он 
пришел сюда из научно-исследова-тельского 
объединения «Сейсмотехника», где приобрел 
опыт руководителя. Альберт Семенович по 
своей натуре был созидателем, поэтому он 
оставил предприятие и пришел к нам, сразу 
определил первостепенные задачи для вуза. 
Хотелось бы вспомнить первую встречу с ним, 
она состоялась на партийном собрании маши
ностроительного факультета. В своей речи он 
произнес. «Как вы здесь живете, в таком упад
ке и разрухе?» Тем самым он дал понять о 
своих намерениях. За годы его руководства в 
университете появились два общежития, но

вые учебные корпуса. Все это позволило от
крывать новые факультеты, кафедры, специ
альности. Альберт Семенович, помимо работы 
ректора, всегда находил время, чтобы зани
маться со студентами, вести педагогическую 
работу на кафедре. Он создал кафедру 
«Гидропневмоавтоматика», открыл специаль
ность «Разработка и эксплуатация нефтяных 
месторождений и транспорт нефти». В то же 
время хочется отметить и его человеческие 
качества. Он всегда находил время, чтобы 
проявить заботу о коллективе, об отдельном 
человеке. В нем сочетался талант руководите
ля, организатора, ученого (у него около 300 
научных работ, более 180 изобретений, патен
тов и т. д.). Благодаря его поддержке в нашем 
университете сложилось достаточно сильное 
направление фундаментальной физики 
(физика высоких энергий, теоретическая физи
ка). По уровню в этой области такая школа 
высокого потенциала занимает второе место в 
республике после Минска. У него была идея 
открыть в нашем вузе физико-технический 
факультет, и мы об этом помним и постараем
ся воплотить эту идею в жизнь».
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Селицкий В. С., председа
тель Гомельского областного 
совета депутатов (фото 1):

«С Альбертом Семеновичем 
мне довелось общаться с 1980 
года. Когда он работал на 
«Сейсмотехнике», было выбрано 
прогрессивное направление поис
ка полезных ископаемых (тогда в 
это мало кто верил, ну а сегодня 
Эти установки зондирования поч
вы в поисках нефти являются 
передовыми). Потом он стал 
доктором технических наук и 
ректором, который справился со 
всеми поставленными задачами 
по развитию вуза, на мой взгляд, 
блестяще. Что его отличало? Он 
был очень общительный человек, 
ориентированный в будущее, 
свободно себя чувствовал в лю
бой аудитории с любым руководи
телем. Альберт Семенович рабо
тал всегда по принципу «тюбика»: 

выдавливал так, что назад не 
вдавишь. Он пользовался автори
тетом в Министерстве образова
ния. С его приходом в универси
тет появились не только новые 
направления и специальности, но 
и совершенно новый имидж вуза. 
Являясь выпускником этого вуза, 
я с радостью всегда говорю, что 
учился во времена ректора Шаги
няна Альберта Семеновича».

Порошин С. И., замести
тель председателя Гомельско
го исполнительного комитета 
(фото 2):

«Общение с этим человеком 
мне, как управленцу, дало очень 
многое. Внешне Альберт Семено
вич запомнился тем, что был 
очень интеллигентным. С первого 
взгляда казалось, что к этому 
строгому неприступному человеку 
трудно попасть в кабинет и трудно 
вести разговор, но мое мнение 
оказалось ошибочным. Альберт 
Семенович с большим уважением 
относился к молодежи, давал 
полезные советы, вспоминал и 
рассуждал о прожитом, рассказы
вал с теплотой о «Сейсмотех
нике», вспоминал своих товари
щей, свою юность. Очень благо
дарен Альберту Семеновичу за 
все те уроки жизни, которые он 
мне преподнес. Они до сих пор 
помогают мне и в жизни, и в рабо
те. Большое спасибо за все то, 
что он сделал для Гомеля и всей

Гомельщины, за все то, что он 
сделал своим студентам и препо
давателям.

Величко О. В., глава адми
нистрации Советского района 
(фото 3):

«С этого человека нужно 
брать пример. Мне очень приятно, 
что я являюсь выпускником поли
технического института и учился в 
те времена, когда ректором был 
Альберт Семенович Шагинян. Хотя 
мы не общались и не встречались, 
но тем не менее за его вклад в 
развитие университета и личные 
качества он заслуживает только 
самые теплые и добрые слова 
уважения. Если будет жить Поли
тех, А. С. Шагиняна никогда не 
забудут. Я желаю университету 
дальнейшего продвижения, ведь 
нельзя останавливаться, нужно 
искать новые тенденции, новые 

направления, чтобы только лишь 
укреплять то, что на сегодняшний 
день уже было достигнуто».

Наумчик А. А., член Сове
та Республики Национального 
собрания Республики Беларусь, 
ректор БТЭУ ПК (фото 4):

«В 1993 году мы в составе 
делегации Белорусского торгово- 
экономического университета 
поехали в США. В деловую поезд
ку Альберт Семенович поехал не 
только с багажом, научными стать
ями, но и с теннисными ракетками. 
Для меня это было определенной 
школой жизни. Несмотря на пло
хое владение иностранным язы
ком, Альберт Семенович сумел 
найти с иностранными коллегами 
общий язык. Во время знакомства 
с предприятиями США он всегда с 
гордостью говорил о достижениях 
белорусского народа в любой 
технической сфере. Более того, в 
дальнейшем он сохранил связь с 
ними и активно участвовал в прие
ме ответной делегации. Умение 
ценить людей - очень значимо. 
Именно эта черта характеризует 
Альберта Семеновича. Он был не 
только прекрасным руководите
лем, но и прекрасным семьянином. 
Он смог создать очень уютную 
домашнюю обстановку, что и про
демонстрировал, принимая ино
странную делегацию у себя на 
даче. Я благодарна судьбе за то, 
что имела возможность общаться 
с этим удивительным человеком».

Сарело С. Б., ректор ГГТУ 
им. П. О. Сухого (2000/2007 гг.) 
(фото 5):

«Это была незаурядная, силь
ная личность. У него можно было 
многому поучиться, и не только в 
управлении, но и отношению в 
семье. Что касается отношения к 
студентам, то такого мягкого и доб
рожелательного «отца» для них 
найти трудно. Умение руководить, 
общаться с коллективом позволило 
в сложный период наладить обста
новку в университете. Я с благодар
ностью вспоминаю Альберта Семе
новича и все те годы (13 лет), кото
рые мы работали вместе. Это для 
меня было очень важно».

Захаров А. В., зав. каф. 
«Разработка и эксплуатация 
нефтяных месторождений и 
транспорт нефти» (фото 6):

«Мне очень повезло, что я 
столкнулся с Альбертом Семенови
чем в начале своего жизненного и 
профессионального пути. Прошло 
более десяти лет с тех пор, как я 
стал его аспирантом, и я могу ска
зать, что очень многим ему обязан. 
То, как я отношусь к делу, заложено 
Альбертом Семеновичем, благода
ря ему я научился смело преодоле
вать трудности. У этого человека не 
существовало таких понятий, как 
«невозможно» и «нельзя»».

Лобанова В. В., директор 
библиотеки (фото 7):

«Альберт Семенович - яркая 
личность, которая оставила неиз
гладимое впечатление у тех людей, 
которые работали рядом с ним. 
Изначально наша библиотека была 
очень маленькая: абонементный 
отдел и небольшой читальный зал. 
Он всегда говорил: «Надо ждать. 
Надо построить новый корпус, лабо
ратории». Мы были очень терпели
вы и ждали развития своей структу
ры. Альберт Семенович для биб
лиотеки был главным читателем. 
Любил брать классику в команди
ровки.

Хотелось бы отметить, что он 
сделал многое не только для разви
тия университета, но и для оздоров
ления его сотрудников».

Луковников В. И., профес
сор, зав. каф. «Автоматизиров
анный электропривод» (фото 8):

«Наполеон сказал: «Сначала 
надо ввязаться в войну, а там по
смотрим». Альберт Семенович дей
ствовал примерно по тому же прин
ципу. Но Наполеон был нахален, он 
не просчитывал варианты, а Аль
берт Семенович просчитывал. По
этому большинство его идей было 
реализовано в жизни. Он не боялся 
брать ответственность, ставить и 
решать сложные задачи».

Чубриков Л. Г., профессор 
кафедры ТОЭ (фото 9):

«Талантливый, гениальный 
руководитель, старающийся сппо-

тить весь свой коллектив. Альберт 
Семенович всю жизнь занимался 
спортом и активно его пропагандиро
вал. Мы с ним не раз встречались на 
одной площадке (только он занимал
ся большим теннисом, а я бадминто
ном).

Нет, не умер наш ректор! 
Он живее живущих, 
Он для нас - верный вектор 
В нашей жизни грядущей.

Еще долго мы будем 
Выполнять его планы... 
Никогда не забудем 
Своего Шагиняна!

Каждый в храм сей входящий, 
Поклонись его лику!
Ректор он настоящий - 
И простой, и великий!».

Материал подготовили 
Андрей ФРОЛОВ, студент гр. ТМ-51, 
Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ, редактор газеп
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21-23 июля на территории Калининского лесничества, возле поймы реки Сож, прошел IV открытый фестиваль мо
лодежи и студентов «Студенческая жара 2009».

Студенческая молодежь Гомельщины, а также представители Украины стали участниками не только отличной 
творческой, культурной и спортивной программ, но и смогли проявить свою энергию молодости, фантазию и инициа
тивность, принять участие в массе интересных мероприятий, прошедших в рамках фестиваля.

Гомельский областной комитет ОО «БРСМ» выражает слова благодарности за оказанную помощь в подготовке 
команды университета, а также участникам команды за активное участие в фестивале молодежи и студентов 
«Студенческая жара 2009».

ПЕРВЫЕ на фестивале 
«СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖАРА 2009»

А зы хотели бы провести три дня в 
палатках посреди леса, быть покусан
ным комарами, промокнуть под дождем 
и питаться тем, что сами приготовили на 
костре? Любой из тех, кто побывал в 
этом году на «СтуЖе», скажет: «Да! Да! 
И еще поеду!!!». Ведь кроме комаров и 
дождя, бессонных ночей и подгорелой 
каши на IV ежегодном фестивале 
«Студенческая жара 2009» произошло 
столько интересных событий, что участ
ники будут вспоминать их до следующе
го лета.

Самые активные, веселые, талант
ливые, спортивные студенты вузов Го
мельской области и гости из Чернигова 
принимали участие в бесчисленных 
соревнованиях в спорте, туризме, твор
честве. Три дня пролетели как один. 
Может быть потому, что все происходи
ло очень быстро, а может потому, что 
поспать за эти три дня удалось всего 
лишь несколько часов.

Четвертый год подряд наш родной 
Политех представляет команда под 

странным и трудновыговариваемым 
названием «Чепультапеки». Состав ко
манды не постоянен, ежегодно туда 
вливаются талантливые, спортивные и 
активные студенты. Так что, если вы 
причисляете себя к таким, пробуйте 
попасть в команду следующим летом! В 
этом году команда выбрала для себя 
«морской стиль» и старалась не отсту
пать от него на протяжении всех конкур
сов. Палаточный лагерь был сооружен в 
виде пиратского корабля со штурвалом, 
якорем, парусом и командой, которая 
была одета в тельняшки. Именно ко
мандный стиль значительно выделял 
политеховцев среди других вузов.

Первый день прошел очень удачно, 
и к его концу команда стала лидером 
соревнований. Борьба была интересной 
и напряженной: каждый конкурс мог пол
ностью поменять командные места, по
этому бороться нужно было до послед
него. Второй день отбросил чепультапе- 
ков на второе место, с приличным отры
вом от первого, но совсем маленьким от 

преследователей. И, наконец, третий 
день все расставил на свои места: 3 
первых места из 4-х возможных в по
следний день. В напряженной борьбе 
чепультапекам удалось стать абсолют
ными победителями «Студенческой 
жары 2009».

Многое было сделано для этой побе
ды: бесконечные репетиции, исколотые 
руки после реконструкции йети, падения 
с натянутых для туристической полосы 
веревок, часовое сидение на дереве, 
чтобы привязать срывающийся из-за 
ветра парус, падение в обморок после 
перетягивания каната, чтобы вывести, 
наконец, команду на первое место. Вы 
спросите, а стоило ли это того? И любой 
из тех, кто был там, скажет вам: «Еще 
как стоило! Ведь мы же ЧЕМПИОНЫ!!!»

Ирина ФУКОВА, 
заведующая сектором туризма
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...ЭМОЦИИ ЛЕТА...
«Славянская красавица»
Анна КЕНЯ,
студентка гр. МГ-21

«Мистер 
Подключатель»
Александр СОЦКИЙ,
студент гр. ПС-41

«Неделька в Турции»
Андрей КРИЧУН,
студент гр. ЭАПК-31

«Нынешнее лето, как и всякое другое, 
очень быстро пролетело, но осталось в 
памяти ярким, цветным слайдом. Один из 
них - участие в программе Международного 
молодежного лагеря «Дружба-2009», который 
проходил на монументе дружбы, границе 
трех государств - Беларуси, Украины и Рос
сии. Мне, в числе других гомельских девушек, 
посчастливилось представлять белорусскую 
сторону на конкурсе «Мисс Славянская краса
вица-2009». В нем принимали участие также 
девушки с российской и украинской сторон. 
Всего в конкурсе участвовало 10 девушек. 
Мне в тот солнечный день улыбнулась удача 
и домой я приехала с титулом «Мисс Славян
ская красавица-2009». Я привезла оттуда не 
только титул, но и чувство радости и гор
дости за нашу страну!»

«Летом мне удалось помимо отды
ха поработать. Должность моя была 
промоутер. Участвовал в акции 
«Мистер подключатель» в костюме 
мистера (точь-в-точь как в рекламе)! 
Рассказывал о тарифах небезызвест
ной всем компании, раздавал рекламные 
буклеты, и все это к тому же на роли
ках! После акции я отправился на, так 
сказать, мужскую работу - стройку! 
Строил подземный переход по ул. Луго
вая. И это истинная правда! А потом 
лето закончилось. Так что отдыхать 
придется во время семестра! Но учебу 
запускать не стану!»

«Эта страна, словно сказка, словно маленькая 
планета, в которой жизнь течет тихо и размерен
но. А какие там ночи! Звездное небо, теплый вете
рок. прибой, ласкающий песчаный берег, и луна. Ка
кая же большая луна, уходящая за горизонт и остав
ляющая на тихой глади воды красно-оранжевый 
цвет! День, не уступающий ночи в своей красоте, 
открывает такие виды, которые до сих пор всплы
вают в памяти. Горы, окружающие Аланию, таинст
венно скрываются за тонкой слойкой тумана, кото
рый ближе к вечеру спускается к самому их подно
жью.

Сплавлялись мы и по горной реке. 12 километров 
в воде, температура которой 12 градусов, когда 
воздух «всего» 50. Тогда мы все-таки обогнали нем
цев, которые на предпоследнем пороге опрокинули 
лодку. Но они совершенно не расстроились, окунуть
ся в такую чистую, прозрачную до самого дна воду - 
одно удовольствие».

* КУХЕЛБ, студент Ф- с'41 
Николаи БУ

< С-ФОТО

Инна 
М^НИНА, 
сг"удентка 
гР- At Г-32

| «Экстрим - это то. что позволяет чувствовать себя живым. А 
когда еще им заниматься. как не петом?! 
Автостоп, прыжки с веревкой, жизнь в палатках, горы - для всего 
этого нет лучше поры года, чем та. которая находится где-то между 
весной и осенью! Собственно, всем этим мы с друзьями и занялись! 
Нам удалось насладиться 1.5 месяцами солнца, моря, свободы и безза
ботности! Ну и, конечно же. верный спутник хорошей жизни - Форту
на! Вот она и преследовала нас на протяжении всего пета!»

По результатам голосования на сайте http://vkontakte.ru/Club8181323

«Лето - это пора, которую все мы с нетерпением ждем, 
закутываясь в теплое одеяло и потягивая чашку горячего кофе зи
мой... Мы ждем не только неповторимого отдыха, но и перемен, кото
рые, как нам кажется, обязательно произойдут.

Это лето для меня прошло под девизом «Стань туристом в сво
ём городе». Выставки, галереи, презентации, гостиницы, спортивные 
комплексы и многие другие познавательные вещи! Ну и, конечно же, 
неотъемлемые части лета: пляж, песок, звезды, прогулки под луной, 
рыбалка, походы, дача, шашлыки, встречи, расставания, новые люди. 
Все эти мелочи сделали очередное лето незабываемым... 
Вдохнув свежего летнего воздуха, я с новыми силами продолжаю 
жить!»

%25d0%259f%25d0%25be_%25d1%2580%25d0%25b5%25d0%25b7%25d1%2583%25d0%25bb%25d1%258c%25d1%2582%25d0%25b0%25d1%2582%25d0%25b0%25d0%25bc_%25d0%25b3%25d0%25be%25d0%25bb%25d0%25be%25d1%2581%25d0%25be%25d0%25b2%25d0%25b0%25d0%25bd%25d0%25b8%25d1%258f_%25d0%25bd%25d0%25b0_%25d1%2581%25d0%25b0%25d0%25b9%25d1%2582%25d0%25b5_http://vkontakte.ru/Club8181323
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Каково Ваше мнение по поводу 
того, что в этом году не будет фи
нала первокурсника?

Владимир Павлович РУСОВ, 
декан МТФ:

- Мы считаем приемлемой такую 
схему: полуфинал первокурсника будет, 
а вместо финала - гала-концерт из луч
ших номеров.

Алексей Тимофеевич БЕЛЬСКИЙ, 
декан МСФ:

- Я отношусь положительно к такому 
решению. Потому что конкурс отнимает 
много времени, а это потом сказывается 
на учебе. Считаю, что полуфинал - это 
хорошо, он немножко сблизит первокурс
ников, а финал, я считаю, не нужен.

Георгий Иванович СЕЛИВЕРСТОВ, 
декан ФАИС:

- Я считаю, что это правильно. 
«Первокурсник» отнимает слишком мно
го времени: с конца сентября и до сере
дины ноября. Мы проанализировали 
итоги сессии и выявили следующее: те, 
кто участвовал, имели больше неудов
летворительных оценок, чем те, которые 
не участвовали. А что по поводу сближе
ния студентов первого курса, то мы про
вели опрос и выявили, что сплачиваются 
лишь те, кто участвует в самом конкурсе.

Виталий Владимирович 
СОЛЕНКОВ, декан ЭФ:

- Бесспорно, наблюдая за выступле
нием нашего факультета, чувствуешь 
гордость и получаешь огромное удо
вольствие, но иногда за это приходится 
платить слишком дорого. Конкурс «А ну- 
ка, первокурсник!» - это замечательно, 
но всего должно быть в меру.

Раиса Ивановна ГРОМЫКО, 
декан ГЭФ:

- Я не против проведения межфа
культетского конкурса. Да, студенты 
отвлекаются в какой-то степени на репе
тициях от учебного процесса. Но ведь в 
любом деле есть свои плюсы и минусы. 
Защитить честь факультета на конкурсе, 
ощутить соревновательный дух - тоже 
важно. Это наш вечный спор. Многие 
считают, конкурс отрицательно сказыва
ется на сессии. Думаю, что это не самая 
главная причина низких баллов на экза
менах. Хотела бы отметить из отрица
тельных сторон лишь то, что при прове
дении финала соревнуются финансы 
факультета, и это ставит участников в 
неравные условия. Университетский 
«Первокурсник» - праздник, на котором 
хочется присутствовать, на котором 
интересно увидеть новые номера и идеи 
студентов. Я считаю, что нам нужен этот 
праздник.

Опрос I

«ЗА» ИЛИ 

«ПРОТИВ» 
финала конкурса «А ну-ка, 

первокурсник!»?

В соответствии с принятым Положением об изменениях в конкурсе «А ну- 
ка, первокурсник!» финала в этом году не будет. Новость для всех актуальна, 
потому как многие до сих пор не могут с этим смириться. Наша редакция от
правилась, так сказать, по «горячим следам» этих обсуждений с надеждой на 
то, что Положение все-таки будет пересмотрено.

МНЕНИЕ ВЫПУСКНИКОВ
Денис ДАВЫДОВ, 
Главный специалист отдела 
идеологической работы Гомельского 
районного исполнительного комитета, 
выпускник и культорг МТФ, 2004 г.

- Благодаря конкурсу «А ну-ка, первокурс
ник!» я познакомился со своей супругой, при
обрел очень много друзей, с которыми до сих 
пор поддерживаю хорошие отношения, напри
мер, с автором гимна МТФ (ныне пресс- 
секретарем облисполкома) Поболовец Евгени
ей. Финал университету необходим, потому 
что на уровне внутрифакультетского конкурса 
формируется новая команда факультета, а 
ведь самая сильная и самая нужная для всех 
нас команда - это УНИВЕРСИТЕТ, которая 
формируется именно благодаря финалу. А 
также растет и крепнет дружба между поколе
ниями студентов (не только первого курса, но 
и старшего).

Денис ЕЗЕРСКИЙ,
Первый секретарь ГК ОО«БРСМ», 
выпускник и культорг ГЭФ, 2003 г., 
лидер БРСМ, староста группы, 
ведущий вечеров

- Финал - это соревновательный момент, 
который, на мой взгляд, должен обязательно 
присутствовать. Я сам участвовал и в 
«Первокурснике», и в его подготовке, благода
ря чему очень хорошо сдружился с нашим 
студенческим клубом, был постоянным веду
щим вечеров, успешно закончил университет. 
У меня остались самые яркие впечатления от 
студенческой жизни. Такие обширные меро
приятия в вузе можно пересчитать по паль
цам. Финал конкурса просто необходим, необ
ходимо собрать все свои силы и провести его 
любой ценой.

Денис МОРОЗ, 
ассистент кафедры 
«Электроснабжение», 
выпускник и культорг ЭФ, 2005 г.

- В свое время, во время подготовки к конкурсу, я приобрел большой опыт в общении и умение 
по-настоящему ценить дружбу. Я научился самостоятельно решать свои вопросы. Все это, плюс 
развитие организаторских способностей, помогло лучше показать себя на защите диплома. Отмена 
финала - неправильный ход. Состязание между группами на факультете ни к чему хорошему не 
приводит. В этом случае каждый первокурсник сам за себя - нет сплоченности коллектива внутри 
факультета. А если есть цель, победить факультетом - все становятся единым целым.

гли Анна КЕНЯ, студентка гр. МГ-21, Александр ВУЗОВСКИЙ, культорганизатор студклуба, 
Ирина ФУКОВА, зав. сектором туризма, Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ, редактор газеты

Павел ВРУБЛЕВСКИЙ, 
инженер-исследователь РУП ГСКТБ, 
выпускник МСФ, 2007 г.

- ФИНАЛУ БЫТЬ! Финал - это красивая 
жирная черта, окончательно подводящая итог 
конкурса. Благодаря ему многие, опробовав 
сцену и новые амплуа, становятся гораздо 
решительнее и профессиональнее, и в даль
нейшем демонстрируют свои умения и талан
ты (без этого они могут быть просто незамече- 
ны). Для университета отмена финала может 
стать большой потерей. Полуфинал без фина
ла - это как весна без лета... Это гармонич
ный, закономерный процесс. И пусть многие 
так лихо от него отказываются (не спорю, что 
для учебного процесса это большой плюс), но 
знаю, что в глубине души они себя за это 
упрекают.

Артем РОСТОКИН,
директор «МузторгСервис», 
выпускник и культорг ФАЭМ, 1999 г., 
лидер БПСМ,
работал ассистентом на кафедре ТОЭ

- Уже 10 лет как я выпускник Политеха. 
Что касается моей группы, то около 15 % 
работают по специальности на производстве, 
а остальные нашли себя в том, чем занима
лись на сцене Политеха. Сейчас они ведущие 
и режиссеры на телевидении и радио. Я по- 
прежнему с удовольствием посещаю конкурс 
«А ну-ка, первокурсник!» (особенно финал, 
потому как за один день можно просмотреть 
все факультеты и самые сильные номера). 
Против нововведения, хотя бы уже потому, что 
финал проходит в Международный день сту
дента. Весь мир празднует этот замечатель
ный праздник, а наши студенты в какой-то 
степени уже лишаются прекрасной возможно
сти отпраздновать его на сцене. Еще хочу 
сказать, что в то время, когда я работал пре
подавателем, мои студенты не страдали от 
того, что они участвовали в первокурснике.
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«ЗА» финал 
конкурса 

«А ну-ка, 
первокурсник!»
МНЕНИЕ СТУДЕНТОВ

- Что произойдет в университете, 
если в этом году не будет финала кон
курса «А ну-ка, первокурсник!»? Вроде, 
ничего страшного. Студенты переста
нут по вечерам оставаться в универси
тете, раздражая своими песнями и тан
цами уборщиц и вахтеров. Деканаты 
перестанут изыскивать мыслимыми и 
немыслимыми путями денежные сред
ства на костюмы, декорации, реквизит. 
Закончатся просьбы: «Отпустите нас, 
пожалуйста, с пары, у нас подготовка к 
финалу!!!». Казалось бы, столько поло
жительных сторон. Но только подумай
те, сколько конкурс именно такого уров
ня давал нашему университету!

В Политехе учатся талантливые 
студенты, и их талант не ограничивает
ся научными достижениями, а наобо
рот, служит некой ступенькой к ним. У 
многих есть творческая жилка, которую 
они могут развить только благодаря 
«Первокурснику». Причем не только у 
студентов-первокурсников, которые 
пришли в вуз и не понимают, чего от 
них хотят, а и у старшекурсников, кото
рые фонтанируют идеями и готовы 
проводить свое свободное время, ставя 
танцы, разучивая песни, создавая деко
рации, и самое главное, они находят те 
таланты, которые скрыты за стесни
тельностью, замкнутостью и неуверен
ностью. При этом они развивают все 
свои организаторские и коммуникацион
ные способности, что тоже очень важно 
для будущего экономиста или инжене
ра. Они умеют показать свои уже при
обретенные знания на практике. Вспом
ните сооружения сложных технических 
конструкций (летучая мышь МСФа, ро
бот ФАИСа, привидения и электронные 
стенгазеты ЭФа и др.). Это первые ре
ально действующие проекты юных инже
неров. А потом эти таланты защищают 
родной университет на районных, об
щегородских и международных конкур
сах, являются лицом нашего универси
тета. Ведь лучшие номера постоянно 
просят показать на всевозможных ме
роприятиях и конкурсах. И по этим но
мерам начинают везде узнавать наш 
Политех. Например, благодаря финалу 
конкурса ребята энергетического фа
культета, чтобы достойно выступить, 
подготовили огромные декорации в 
виде драконов, которые удачно исполь
зовались на «Сожском хороводе» и 
других праздниках. А их зеркальные 
декорации до сих пор используются в 
танцевальном зале клуба «Плаза» (до 
этого все их видели в финале конкурса

«А ну-ка, первокурсник!»). А победа 
ребят в районном конкурсе агитбри
гад - тоже великая заслуга именно 
финала «Первокурсника».

Ни для кого не секрет, что после 
финала конкурса весь университет еще 
пару месяцев «живет» впечатлениями 
от происходившего на сцене и за кули
сами. Представьте, мы оставляем толь
ко один этап конкурса, внутрифакуль- 
тетский. Насколько сразу упадет уро
вень подготовки к «Первокурснику». 
Одно дело, когда ты защищаешь честь 
родного факультета, и совсем другое, 
когда ты помогаешь только одной груп
пе. Многие говорят, что и без финала 
мы достигнем главной цели - знакомст
ва с группой, дружбы. Да, это неоспори
мо, но вот потом куда деться от вражды 
между группами на факультете? От 
слов «У нас было круче, просто нас 
засудили!», «У вас была ерунда, как 
вам только первое место дали?». Имен
но такие разговоры и пресекала подго
товка к финалу, где бывшие соперники 
становились рядом в танце, пели вме
сте песни, разыгрывали миниатюры, 
шили вместе костюмы. Именно подго
товка к финалу воспитывала любовь к 
факультету, чувство патриотизма. Вы 
скажете, что тогда начинается вражда 
между факультетами. Спросите любо
го, тут начинается только дружба. Боль
шинство друзей на других факультетах, 
причем интересных друзей - талантли
вых, активных, веселых, находятся 
именно на финале конкурса.

Так зачем превращать такую доб
рую традицию в некое подобие 
«Давайте познакомимся!»? На наш 
взгляд, нужно пересмотреть это ново
введение. И, например, уделить боль
ше внимание тому, чтобы репетиции 
проходили исключительно после, а не 
во время пар. Ведь многие отчислен
ные студенты даже и не участвовали в 
финале первокурсника.

И наконец, наш вуз является одним 
из лучших региональных вузов, и это 
все благодаря тем традициям, которые 
были заложены годами. Давайте оста
вим это мероприятие хотя бы за то, что 
оно собирает раз в год не только перво
курсников и старшекурсников, но и про
фессорско-преподавательский состав, 
и выдающихся выпускников.

Студенты университета

(Информация по результатам 
опроса, проводимого на сайте 

http://vkontakte.ru/club8181 323)

ОСЕННЯЯ 
СПАРТАКИАДА 

среди преподавателей и 
сотрудников

24 сентября состоялась спартакиа
да среди преподавателей и сотрудников 
на открытой спортивной площадке.

В программе: волейбол, мини- 
футбол, эстафета, бросание баскетболь
ного мяча в кольцо, летнее многоборье 
«Здоровье»: среди мужчин - бег 60 м, 
прыжок в длину с места, подтягивание 
на перекладине, дартс; среди женщин - 
бег 60 м, прыжок в длину с места, сгиба
ние рук в упоре лежа на гимнастической 
скамейке, дартс.

Кубок победителя получила команда 
машиностроительного факультета.

http://vkontakte.ru/club8181
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Мероприятия на ОКТЯБРЬ

Октябрь
Торжественные 
мероприятия, 
посвященные 40-летию 
библиотеки университета

14 октября 
Мероприятия, 
посвященные 

Дню матери

1 октября
День кафедры 
«Белорусский и иностранные 
языки»

15 октября
День кафедры 
«Промышленная 
теплоэнергетика и экология»

1 октября 
Мероприятия, 
посвященные

Дню пожилых людей

22 октября
День кафедры 
«Менеджмент»

Отчетно-выборная 
профсоюзная студенческая 
конференция

7 октября 
Мероприятия, 
посвященные

Дню работников культуры

26-30 октября
Творческий конкурс 
«А ну-ка, первокурсник!» 
Тема выступлений: «Время, 
вперед!»
Последовательность:
МСФ, ФЛИС, ЭФ, МТФ, ГЭФ

г "Я

С 21 октября 
по 23 октября 2009 г. 

на базе профкома студентов 
будет проходить фотовыставка 

«Мой край родной», 
приуроченная к Году родной земли

Участниками выставки могут стать 
все студенты, магистранты, аспиранты 

и выпускники нашего университета

За более подробной информацией 
обращаться в каб. 1-313

ПРОФКОМ СТУДЕНТОВ СООБЩАЕТ:

Оформление в санаторий-профилакторий на период 
с 30 сентября по 20 октября начнется 25 сентября (9.30- 
15.00). Студенты, имеющие санаторно-курортную карту, 
будут оформляться вне очереди!

Имеются билеты в Молодежный театр на 1, 17 октября. 
Премьера «Ход конем» (комедия).

5-9 октября будет проходить акция «Стоп, верблюд!» 
против оплеванных ступенек и крыльца.

Работы предоставить до 15 октября
к %

есть новость? пишите: GGTL’gazeta@mail.ru
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